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审议现场 ， 程向民 、李

谦、朱上民、郭淑晴、吴剑英、
俞建勇 、俞涛 、张西强 、李丐
腾、李春风、翁雷均等代表结
合松江实际和各自工作 ，就
服务国家战略实施、 推动高
水平科技自立自强、 持续提
升 G60 科创走廊影响力 、强
化新城优质公共服务配套 、
以专业服务赋能高端制造业

发展、 加大力度扶持科创企

业、支持民营企业走出去、稳
农业兴产业促增收、 加快推
进农业农村现代化等提出意

见建议。 陈吉宁指出，过去一
年，松江认真贯彻市委、市政
府决策部署， 经济发展有特
色有亮点， 新城建设出形象
出功能， 各项工作取得新进
展新成效。

陈吉宁指出， 长三角一
体化发展是习近平总书记亲

自谋划、亲自部署、亲自推动

的重大国家战略。 要紧扣“一
体化 ”和 “高质量 ”两个关键
词， 根据新时代新阶段的特
点和要求， 携手苏浙皖共同
谋划好更高质量一体化发展

的任务举措。 长三角生态绿
色一体化发展示范区要发挥

一体化制度创新试验田作

用，深化集成性制度创新，聚
焦重点区域开发建设， 加快
出形象出成果。
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市政协十四届一次会议举行大会发言
陈吉宁出席并认真听取政协委员的意见建议

本报讯 市政协十四届

一次会议昨天下午举行大会

发言 ，22 位政协委员先后发
言。 市委书记陈吉宁出席会
议， 认真听取政协委员的意
见建议。

市政协十四届一次会议

主席团常务主席胡文容主持

会议， 市委副书记诸葛宇杰
出席。

会上， 钱军委员就助力
科创中心建设、 陈昶委员就
推动创新联合体建设、 姚卓
匀委员就发挥高校科创支撑

作用、 穆竟伟委员就生物医
药产业发展、 屠海鸣委员就
建设全球人才高地、 丁祖昱
委员就城市更新、 叶强委员
就提升基层医疗救治能力 、

杨蓉委员就打造高水平职业

教育、 刘新宇委员就推动中
小企业数字化转型、 陈勇章
委员就优化农村人居环境 、
赵丽佳委员就支持民营企业

发展、 葛琼委员就集成电路
产业发展、 徐兵委员就社区
养老服务、 黄红委员就产业
工人队伍建设、 陈睿委员就
电竞产业发展、 石威委员就
推动沪台产业融合发展 、姜
锋委员就推进数实融合 、吴
瑞君委员就提升生育水平 、
姬兆亮委员就推进政协协商

服务基层治理、 翁文磊委员
就建设儿童友好城市、 陈启
伟委员就文化赋能 “一江一
河”、石景宇委员就服务青年
群体，先后作了发言。

陈吉宁就大家关心的问

题逐一作了回应， 与委员们
进行了深入交流 。 他说 ，当
前， 我们正在深入学习贯彻
党的二十大和习近平总书记

考察上海重要讲话精神 ，把
中央战略部署持之以恒细化

为施工图、 高质量转化为实
景画。 政协委员的发言紧扣
中央部署和市委要求， 围绕
加快建设具有世界影响力的

社会主义现代化国际大都

市，对深化“五个中心”建设，
持续强化 “四大功能 ”，推进
高水平科技自立自强、 推动
教育 、科技 、人才融合发展 ，
全面深化改革开放、 打造一
流营商环境，建设属于人民、
服务人民、 成就人民的城市

等方面，提出了接地气、有见
地的意见建议。 相关部门要
认真梳理、深入研究、充分采
纳， 切实把意见建议转化为
推动高质量发展、 创造高品
质生活、 实现高效能治理的
有力行动， 以更完善的法治
保障、更精准的政策供给、更
有效的服务措施， 更好回应
人民群众和市场主体的需

要，不断增强大家的获得感、
幸福感、安全感。 人民政协具
有人才荟萃、智力密集，联系
广泛的优势， 希望各位政协
委员围绕全市工作大局 ，更
好发挥优势，深入开展调研，
积极建言献策， 为上海继续
当好改革开放排头兵、 创新
发展先行者贡献更多智慧和

力量。
胡文容说， 大会发言是

人民政协围绕中心大局建言

资政的重要平台， 是深入践
行全过程人民民主的重要载

体。 今年是十四届市政协履
职的起步之年， 希望各位委
员紧扣上海现代化建设的重

点领域和关键环节，建真言、
谋良策、聚共识，更好助推上
海继续当好改革开放排头

兵、创新发展先行者。
市领导吴清、 陈通、 张

为， 市政协十四届一次会议
主席团常务主席陈群、 肖贵
玉 、 金兴明 、 黄震 、 虞丽
娟 、 吴信宝 、 寿子琪 、 钱
锋， 十三届市政协副主席李
逸平出席。

本报讯 市委副书记、
市长龚正昨天上午参加宝

山区代表团审议时说， 要
深入贯彻落实习近平总书

记考察上海重要讲话精神

和对上海工作重要指示要

求， 以更大力度稳定经济
增长， 以更大力度推进产
业转型、 空间转型， 以更
大力度推动治理转型， 不
断提升区域发展能级和核

心竞争力， 推动改革发展
创新各项工作再上新台阶。

审议时， 高奕奕 、 刘
昌胜、 赵东元、 陈江、 梁
旭 、 张治 、 张鹏 、 毛辰 、
周军 、 柴闪闪等 10 位代
表 ， 结合政府工作报告 ，
围绕培育壮大经济发展新

动能、 创新科技教育人才
机制 、 加快区域转型发
展、 推进 “两旧一村” 改
造、 实现绿色低碳发展等，
提出意见和建议。 龚正边
听边记， 不时交流， 并集
中进行了回应。

龚正说， 从全市来看，
今年经济开局工作面临多

方面挑战， 稳增长、 稳就
业等任务十分艰巨。 要把
稳增长摆在更加突出位

置， 把开局举措抓得更紧、
更实 、 更细 ， 踩足油门 、

开足马力， 为全市经济稳
增长作出更大贡献。 要全
力稳住市场主体， 加大政
策落实力度 ， 持续优化营
商环境。 要全力释放有效
需求 ， 把握重点和关键 ，
围绕投资、 消费、 出口持
续发力。

“产业转型是核心， 空
间转型是载体， 要以产业
转型带动空间转型。” 龚正
说， 要促进优质资源向重
点区域倾斜， 增强资源要
素配置效率。 要打造科创
中心主阵地， 通过机制创
新释放各类主体和人才的

活力， 畅通成果转化全链
条， 提高创新效率。 要打
造动力强劲重点转型区域，
加快推进先行地块、 首发
项目建设， 形成全面开发
态势， 尽快出功能、 出形
象。 要打造新兴产业集群，
加快新业态、 新模式发掘
培育与创新探索， 不断塑
造发展新动能新优势。 要
以更大力度推进治理转型，
把握城市发展特点和规律，
深入践行人民城市理念 ，
促进公共服务更有温度 、
城市治理更具智慧、 基层
治理更加精细， 不断实现
人民对美好生活的向往。

本报讯 市十六届人大

一次会议主席团昨天上午举

行第五次会议。 主席团常务
主席陈吉宁主持会议。

会议听取了大会副秘书

长曹远峰作的各代表团酝

酿 、 讨论 、 提名全国人大
代表候选人的情况汇报 ，

决定将全国人大代表候选人

名单提请各代表团酝酿、 讨
论。

会议听取了市委常委 、
组织部部长胡文容作的关于

市十六届人大常委会主任 、
副主任 、秘书长 、委员 ，市人
民政府市长、副市长，市监察

委员会主任， 市高级人民法
院院长， 市人民检察院检察
长候选人及市十六届人大各

专门委员会组成人员人选建

议名单的说明， 决定主席团
提名的候选人和人选名单

（草案），提交各代表团酝酿、
讨论。

本报讯 市十六届人大

一次会议主席团昨天下午举

行第六次会议。 主席团常务
主席蒋卓庆主持会议。 市长
龚正列席会议。

会议听取了大会副秘书

长曹远峰作的各代表团酝

酿、 讨论全国人大代表候选
人名单的情况汇报， 确定正
式候选人名单， 决定提请大

会选举。
会议听取了大会副秘书

长燕爽作的各代表团审议市

人民政府工作报告、 计划草
案报告和计划草案、 预算草
案报告和预算草案的情况汇

报。
会议听取和审议了计

划、 预算审查委员会副主任
委员金为民作的关于计划草

案、预算草案的审查报告。
会议听取了市政府文件

起草组组长董建华作的关于

市人民政府三个报告修改情

况的汇报。
会议审议了关于市人民

政府工作报告的决议（草案）、
关于计划的决议（草案）、关于
预算的决议 （草案）， 决定提
交各代表团审议。

龚正参加宝山区代表团审议

推动改革发展创新
各项工作再上新台阶

市人代会主席团举行第五次会议

市人代会主席团举行第六次会议


